

L'AMOUR PRÉVAUT

Nom

Les versets bibliques et les notes cités sont tirés de la Sainte Bible *version Recouvrement*, publiée par Living Stream Ministry. Les plans, notes et renvois de la *version Recouvrement* ont été rédigés par Witness Lee. La *version Recouvrement* est une marque déposée de Living Stream Ministry. Tous les plans sont basés sur le ministère écrit de Witness Lee et Watchman Nee. Les abréviations *CWWN* et *CWWL* renvoient respectivement à *The Collected Works of Watchman Nee* [Les Œuvres complètes de Watchman Nee] et *The Collected Works of Witness Lee* [Les Œuvres complètes de Witness Lee]. Les chants 4, 8, 10, 18, 25, 28, 29, 35 et 37 sont tirés de *Hymns* n° 496, n° 267, n° 1275, n° 54, n° 1238, n° 921, n° 547, n° 804, and n° 1178 respectivement, publiés par Living Stream Ministry. Tous droits réservés.

Ce livret ne peut être reproduit sans l'autorisation de Living Stream Ministry.

Compilé par :

Southern California Christian Students

P. O. Box 50652

Irvine, CA 92619

E-mail : info@collegetraining.org

L'AMOUR PRÉVAUT

Message un L'amour : la voie la plus excellente

Lecture Biblique : Jn 3.29 ; Ap 19.7 ; 21.2 ; 22.17 ; Mc 12.30-31 ; Ep 4.16 ; 1 Co 12.31b – 13.13

- I. Dans le sens le plus pure et le saint, la Bible est une histoire d'amour d'un couple universel – Dieu en Christ comme le Marié et le peuple racheté de Dieu comme la mariée—Jn 3.29 ; Mt 25.6 ; Ap 19.7 ; 21.2 ; 22.17 :**
- A. Tout au long des siècles, Dieu a eu une histoire d'amour avec l'homme. Il créa l'homme dans le but d'avoir un complément—Gn 2.18 et note 1 ; Ap 22.17.
 - B. Dans l'éternité passée, Dieu tomba amoureux de l'homme ; alors Il devint un homme pour courtiser et épouser l'homme—Jn 3.16 ; 1.14 ; Ct 1.1, note 1, paragr. 2.
 - C. La conclusion de toute la Bible est un couple universel : Christ en tant que l'époux et Son peuple en tant que l'épouse. Ce couple est le secret de l'univers—Ap 19.7 ; 21.2, 9 ; 22.17.
- II. Dieu est un amoureux, et Il créa l'homme à Son image comme un amoureux. Cela signifie qu'Il créa l'homme pour que l'homme puisse L'aimer—Gn 1.26 ; Mc 12.30 ; Ep 3.14-19 :**
- A. De la main créatrice de Dieu, l'homme a reçu une chose—l'amour :
 1. La capacité d'amour et d'affection a été mise dans l'homme lorsqu'il a été créé. Donc l'homme n'a pas la capacité de ne rien aimer ; il aimera toujours quelque chose—1 Jn 4.8 ; Gn 1.26 ; 2 Tm 3.2 et note 2.
 2. Dieu créa la capacité d'aimer dans l'homme parce qu'Il désire que l'homme Le reçoive, se réjouisse de Lui et L'expérimente—1 Co 2.9 et note 3.
 3. À travers les âges, ceux qui ont expérimenté le Seigneur et se sont réjouis de Lui ont été des amoureux du Seigneur.
 - B. L'amour détermine l'avenir et la vie d'une personne—16.22 ; Ep 6.24 ; cf. Pr 4.23 :
 1. Notre avenir ne dépend pas nécessairement de la famille dans laquelle nous sommes nés, de l'éducation que nous avons reçue, ou de l'environnement auquel nous sommes confrontés ; il dépend de ce que nous aimons et de ce que nous n'aimons pas.
 2. La direction de notre amour détermine notre vie entière—cf. v. 23.
- III. Nous devons prendre la voie d'aimer le Seigneur et de nous aimer les uns les autres pour l'édification de l'église—Mc 12.30-31 ; Ep 6.24 ; Jn 13.34-35 ; 1 Jn 4.7-8, 19-21 :**
- A. Le Corps de Christ s'édifie lui-même dans l'amour—Ep 4.16 ; cf. 1 Co 8.1.
 - B. L'amour prévaut ; peu importe comment nous fonctionnons pour l'édification de l'église, sans l'amour, toute chose est vaine. Notre fonction pour l'édification de l'église a besoin de l'amour, pas notre amour naturel mais l'amour divin de Dieu—12.31b – 13.7 ; Ep 4.16.
 - C. L'amour est le moyen le plus excellent par lequel nous pouvons être tout et tout faire pour l'édification du Corps de Christ—1 Co 12.31b.

Point focal : La Bible est une histoire d'amour d'un couple universel : Dieu en Christ comme le Marié et le peuple racheté de Dieu comme la mariée. Pour que l'église soit édifiée pour être la mariée que le Seigneur désire, nous devons prendre la voie la plus excellente, celle d'aimer le Seigneur et de nous aimer les uns les autres.

Cantiques :

Psalms, Hymns, and Spiritual Songs, n° 249, « The Bible is a Romance » [La Bible est une histoire d'amour]

Hymns, n° 547, « Something every heart is loving » [Une chose que chaque cœur aime]

Questions :

1. La Bible est une histoire d'amour. Qu'est-ce que cela signifie ?
2. Selon le point II, pourquoi la question de l'amour est-elle si importante ?
3. Pourquoi l'amour est le moyen le plus excellent de tout faire et d'être tout pour l'édification du Corps de Christ ?

Références et autres lectures :

1. *Étude de vie de Romains*, msg. 1
2. *The Collected Work of Witness Lee*, 1957, vol. 3, « A word to Young People », chap. 2
3. *The Vital Groups*, chap. 8
4. *The Practical Expression of the Church*, chap. 20

Notes

L'AMOUR PRÉVAUT
Message deux
Nous aimons parce qu'Il nous a aimés le premier

Lecture Biblique : 1 Jn 4.8, 16 ; Jn 5.20a ; 14.31 ; Jr 31.3 ; Jn 3.16 ; 1 Jn 4.9-10 ; 3.1a ; Rm 5.5-8 ; 2 Th 3.5 ; 2 Co 13.14 ; Os 11.4 ; Jn 15.9 ; 17.23, 26 ; 13.1 ; Ga 2.20b ; Ep 5.2, 25 ; Ap 1.5 ; Ct 1.2 ; 2 Co 5.14-15 ; Ep 3.19a ; Rm 8.35-39 ; 1 Jn 4.19

I. L'amour de Dieu est Dieu Lui-même. L'amour est l'essence intrinsèque de Dieu et le cœur de Dieu—1 Jn 4.8, 16 :

- A. La plus grande révélation de la Bible est que Dieu est amour. Cette révélation est ce dont l'homme a le plus besoin—v. 8, 16 :
 1. L'humanité a plusieurs concepts et théories à propos de Dieu et pense souvent qu'il est un Dieu féroce ou sévère. Or, à travers l'évangile, Dieu laisse voir qu'il est amour.
 2. Nous, les êtres humains déchus, ne sommes rien d'autre que haine, il est extrêmement difficile pour nous d'aimer. De même, il est également difficile pour Dieu de haïr ; Il est amour de l'intérieur à l'extérieur.
 3. Puisque Dieu est amour, il Lui est impossible de ne pas aimer. Son sentiment à notre égard est éternellement rempli d'amour—Jr 31.3 ; cf. Es 49.14-16.
- B. L'amour de Dieu n'est pas de l'amour commun. Plutôt, c'est un amour romantique. Dieu nous aime non seulement d'une manière miséricordieuse mais de façon romantique, parce ce qu'il désire être un avec nous et être notre vie—Ct 1.2-4 ; Ep 5.25-32 ; Rm 7.4 ; Col 3.4.
- C. C'est en étant motivé par l'amour divin que Dieu nous a donné Son Fils unique afin que nous soyons rachetés et que nous ayons la vie éternelle—Jn 3.16 ; 1 Jn 4.9-10.
- D. L'amour est la substance intérieure de Dieu (v.8, 16). Nous avons besoin d'être emmenés dans la substance intérieure de Dieu afin que nous puissions nous réjouir de Dieu comme amour et jouir de Sa présence dans la douceur de l'amour divin, et ce faisant aimer d'autres comme Christ a aimé (Ep 5.2 et note 1 ; v. 25 et note 1).

II. Dans le salut de Dieu, Son amour pour nous est devenu l'amour de Christ—Rm 8.35-39 ; 2 Co 5.14-15 ; Ep 3.19a :

- A. Dieu nous aime de Son amour divin, non pas au niveau de la divinité mais au niveau de l'humanité. Son amour divin nous atteint à travers l'humanité de Christ—Os 11.4a et note 1 :
 1. En dehors de Christ, l'amour de Dieu ne pourrait pas prévaloir en ce qui nous concerne.
 2. L'amour inchageable de Dieu prévaut parce que c'est un amour en Christ, avec Christ, par Christ et pour Christ—v. 4a ; cf. Ep 1.6.
- B. L'amour de Christ a été manifesté sur la croix à travers Sa mort pour nous—2 Co 5.14 ; Ga 2.20b ; Ep 5.2, 25 :
 1. Paul a dit que « l'amour de Christ nous constraint ». Cela veut dire que l'amour qui emmena le Seigneur à la mort est comme le déferlement de grandes eaux vers nous, nous poussant à vivre à Lui au-delà de notre propre contrôle—2 Co 5.14-15 et note 14² ; *Hymns*, n° 431.
 2. Nous avons besoin d'être envahis et contraints par l'amour de Christ de sorte que nous n'ayons pas le choix. Une fois qu'une personne a goûté à la douceur et à la beauté de cet amour, il lui est impossible de ne pas être emportée par son courant—*Hymns*, n° 434.
- C. L'amour de Christ est Christ Lui-même. Tout comme Christ est incommensurable, Son amour l'est aussi ; ainsi, cet amour surpassé tout entendement. Cependant nous pouvons le connaître en en faisant l'expérience—Ep 3.18-19a.

- D. « Qu'Il me baise des baisers de sa bouche ! Car ton amour vaut mieux que le vin »—Ct 1.2
1. L'amour de Christ est mieux que le vin. Le vin réjouit, mais l'amour de Christ nous réjouit d'une manière incomparable. Rien n'est aussi réjouissant que l'amour de Christ.
 2. Après que nous sommes sauvés, nous serons touchés par l'amour du Seigneur qui nous poussera à nous lever afin de Le poursuivre. C'est le point de départ de notre expérience spirituelle—v.2-4.

III. « Nous aimons parce qu'Il nous a aimés le premier »—1 Jn 4.19 :

- A. L'amour nous vient de Dieu et devient notre expérience et jouissance. Le résultat est que cet amour produit en nous de l'amour envers Dieu—2.5.
- B. Cet amour vient de Dieu, il nous traverse et retourne à Dieu. Oh quel amour merveilleux que nous pouvons expérimenter !

Point focal : Afin de prendre la voie la plus excellente d'aimer le Seigneur et de nous aimer les uns les autres, nous avons besoin en premier d'expérimenter l'amour de Dieu pour nous et de jouir de cet amour, qui nous atteint en Christ. Plus nous nous réjouissons de Dieu comme amour et Lui permettons de dispenser cet amour en nous, plus nous serons en mesure de L'aimer et d'aimer les autres croyants.

Cantiques :

Psalms, Hymns and Spiritual Songs, n° 298, « God is love, who sent His beloved Son » (Dieu est amour, qui a envoyé Son Fils bien-aimé)

Hymns, n° 154, (28 en français)

Questions :

1. Prenez le temps de lire, prier-lire et vous réjouir des versets énumérés dans la lecture biblique. Vous pourriez prendre au moins un bout de temps pour vous délecter de la première section de ces versets, allant de 1 Jean 4.8 à 2 Co 13.14, et un autre temps pour vous délecter de la seconde section, d'Osée 11.4 à 1 Jean 4.19.
2. Avez-vous eu des expériences aux cours desquelles vous avez joui de l'amour de Dieu en Christ Jésus notre Seigneur ? Prenez le temps de prier, demandant au Seigneur de rendre les points de ce plan réels dans votre expérience.
3. Dans 1 Jean 4.19, il est dit « Nous aimons parce qu'Il nous a aimés le premier. » Qu'est-ce que cela signifie ? Pourquoi est-ce crucial ?

Références et autres lectures :

1. *L'Évangile de Dieu*, vol. 1, chap. 2
2. *The Collected Works of Watchman Nee*, vol. 43, « Conferences, Messages, and Fellowship (3) », chap. 67
3. *The Collected Works of Watchman Nee*, vol. 17, « Notes on Scriptural Messages (1) », chap. 23
4. *Étude de vie de 1 Jean*, msg. 13

L'AMOUR PRÉVAUT
Message trois
Le premier et le meilleur amour

Lecture Biblique : Mc 12.30 ; 1 Co 2.9 ; Ap 2.4-5 ; Ct 1.2-4 ; Mt 26.6-13

I. « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme, de toute ton intelligence et de toute ta force »—Mc 12.30 :

- A. Aimer le Seigneur notre Dieu est le plus grand commandement que Dieu a donné à l'homme dans toute la Bible—v. 28-30.
- B. Rien dans l'univers n'est plus correct, plus sûr et plus fiable que Dieu Lui-même. Si nous aimons Dieu, nous pouvons marcher d'une manière droite, sûre et utile pendant toute notre vie.
- C. Pour réaliser et participer aux choses profondes et cachées que Dieu a ordonnées et préparées pour nous, nous devons non seulement croire en Lui, mais aussi L'aimer. Craindre Dieu, adorer Dieu et croire en Dieu (c'est-à-dire recevoir Dieu) sont tous insuffisants. L'aimer est une exigence indispensable—1 Co 2.9 :
 1. Aimer Dieu signifie focaliser tout notre être (l'esprit, l'âme et le corps, avec le cœur, l'âme, l'intelligence et la force) absolument sur Lui, c'est-à-dire permettre que tout notre être soit occupé par Lui et perdu en Lui, de sorte qu'Il devienne tout pour nous et que nous ne fassions qu'un avec Lui pratiquement dans notre vie quotidienne—Mc 12.30.
 2. Ainsi, nous avons la communion la plus étroite et la plus intime avec Dieu, et nous sommes capables d'entrer dans Son cœur et d'en apprécier tous les secrets—Ps 73.25 ; 25.14.

II. La vie est une personne, Christ Lui-même, et nous n'avons pas d'autre moyen d'appliquer cette personne et de nous en réjouir, si ce n'est par l'amour—Jn 14.6, 21, 23 :

- A. En tant que chrétiens, nous sommes appelés à aimer le Seigneur. Si nous L'aimons, cela permet à Sa vie qui est en nous d'agir—Ap 2.4-5 ; v. 7 et note 6 ; Rm 8.2, 28-29 :
 1. Depuis notre esprit, nous devons dire au Seigneur mille fois par jour : « Seigneur Jésus, je T'aime. » C'est ainsi que nous respirons spirituellement en invoquant Son nom—*Hymns* n° 172, n° 208 (34 en français).
 2. Lorsque nous disons « Seigneur Jésus, je T'aime », nous avons une sensation de douceur en nous et nous Lui accordons plus d'espace dans notre être. Si nous faisons cela jour et nuit, nous serons complètement saturés par le Seigneur Jésus—Jn 14.23 ; Ga 1.16a ; 2.20a ; 4.19 ; Ep 3.17a.
- B. Aujourd'hui, dans cette génération, le Seigneur Jésus n'a pas besoin de beaucoup de jeunes qui puissent travailler pour Lui. Il a besoin de beaucoup de jeunes qui L'aiment désespérément :
 1. Tous les jeunes frères et sœurs doivent prier : « Seigneur Jésus, fais que je T'aime ; montre-moi Ton charme, Ta beauté, Ton élégance et Ta douceur. » Rien ne doit être aussi doux, aussi précieux, aussi attrayant et aussi impressionnant que Jésus pour tous nos sens.
 2. Si tous les jeunes tombent sous le charme de Christ, c'est toute la nation qui en sera affectée.

III. Nous devons aimer le Seigneur du premier amour—Ap 2.4-5 :

- A. Apocalypse 2.4 dit : « Mais j'ai contre toi que tu as abandonné ton premier amour » :
 1. Le mot grec signifiant « premier » est le même que celui traduit par « plus belle » dans Luc 15.22. Notre premier amour envers le Seigneur doit être le meilleur amour pour Lui.

2. La dégradation de l'église commence lorsque nous abandonnons le premier amour envers le Seigneur. Seul l'amour peut nous maintenir dans une relation adéquate avec le Seigneur.
 3. Aimer le Seigneur du premier amour, du meilleur amour, c'est Lui donner la prééminence, la première place en toutes choses—Col 1.18b.
- B. Nous ne devrions nous occuper que du Seigneur : nous ne devrions pas permettre qu'il soit remplacé par quoi que ce soit dans notre cœur. Notre amour pour Lui devrait être pur, et tout notre être devrait être centré sur Lui—Ps 73.25-26 ; Mt 10.37 ; 5.8.

IV. Le Cantique des cantiques est un portrait merveilleux et vivant, sous forme poétique, de l'amour nuptial entre Christ en tant que Marié et Ses amoureux comme la mariée—Ct 1.1, note 1 :

- A. Le Cantique des cantiques met l'accent non pas sur le Corps de Christ corporativement, mais sur les croyants en Christ individuellement, dévoilant l'expérience progressive de la communion affectueuse entre un croyant et Christ. Sans la communion individuelle avec le Seigneur comme base, il nous est impossible d'avoir une vie du Corps adéquate—v. 2-4, 7-8 ; 2.4 ; 6.4, note 1.
- B. Selon le Cantique des cantiques, notre relation avec le Seigneur devrait être très romantique—1.2-4 ; 2.5-6 ; 4.9-10 ; 7.10-12 ; 8.1-3 :
 1. Si notre relation avec le Seigneur Jésus n'est pas une histoire d'amour, nous sommes des chrétiens religieux et non des chrétiens romantiques.
 2. En priant-lisant le Cantique des cantiques, nous deviendrons romantiques à l'égard du Seigneur.
- C. Selon le Cantique des cantiques, nous devons avoir une relation personnelle et affectueuse avec Christ—1.2-4 ; cf. Jn 13.23 ; Ps 2.12 :
 1. Dieu agit de manière personnelle et affectueuse, et non à la manière d'un mouvement—Mt 4.18-20 ; Mc 16.7 ; Jn 21.15-22.
 2. Après avoir reçu Christ comme votre vie, vous devez rechercher Christ de manière très personnelle ; personne ne peut vous représenter dans ce domaine—Ph 3.7-14.

V. « Comme Jésus était à Béthanie, dans la maison de Simon le lépreux, une femme vint à lui, tenant un flacon d'albâtre, rempli d'un parfum de grand prix, et elle le versa sur sa tête, pendant qu'Il était à table »—Mt 26.6-7 :

- A. Marie déversa son amour sur le Seigneur Jésus parce qu'elle était attirée par Son amour—v. 6-13 ; Mc 14.3-9 ; Jn 12.1-8.
- B. Les disciples considéraient que l'offrande de Marie au Seigneur était un gaspillage (Mt 26.8). Au cours des vingt derniers siècles, des milliers de vies précieuses, de trésors personnels, de positions élevées et d'avenirs prometteurs ont été « gaspillés » et répandus sur le Seigneur Jésus. Pour ceux qui L'aiment d'une telle manière, Il est tout à fait charmant et digne de leur offrande. Ce qu'ils ont répandu sur Lui n'est pas un gaspillage mais un témoignage parfumé de Sa douceur.
- C. Marie avait reçu la révélation de la mort du Seigneur à travers les paroles du Seigneur (16.21 ; 17.22-23 ; 20.18-19 ; 26.2). Elle saisit donc cette occasion pour répandre sur le Seigneur ce qu'elle avait de plus précieux. Pour aimer le Seigneur avec ce que nous avons de plus précieux, il nous faut une révélation à Son sujet.
- D. Nous devons aimer le Seigneur et saisir l'occasion de L'aimer—v. 11.

VI. « Appliquez-vous à aimer le Seigneur. Aucune autre voie n'est aussi prépondérante, ni aussi sûre, ni aussi riche, ni aussi réjouissante. Contentez-vous de L'aimer. Ne vous souciez de rien d'autre... Nous devons continuellement dire au Seigneur : "Seigneur, garde-moi dans Ton amour ! Attire-moi par Toi-même ! Garde-moi toujours dans Ta présence aimante !" Si nous prions de cette manière, nous verrons quel amour nous aurons envers le Seigneur et quel genre de vie nous mènerons. Nous vivrons

simplement par le Seigneur Lui-même. Tant que nous L'aimerons du plus profond de notre être, tout ira bien »—CWWL, 1972, vol. 1, « Life and Building as Portrayed in the Song of Songs », p. 237.

Point focal : Chiffre romain IV.

Cantiques :

Psaumes, hymnes et chants spirituels, n° 173, « How could a country girl like me »

Psaumes, hymnes et chants spirituels, n° 179, « Lord, I just love You ».

Psaumes, hymnes et chants spirituels, n° 182, « Just one touch of You, dear Lord »

Questions :

1. Que signifie se réjouir du Seigneur ? Pourquoi aimer le Seigneur est-il la condition indispensable pour se réjouir de Lui ?
2. Y a-t-il des questions ou des sujets autres que le Seigneur qui occupent votre cœur ? Envisagez de passer un temps personnel avec le Seigneur pour Lui présenter ces questions et ces sujets, en Lui demandant de les traiter afin que vous puissiez L'aimer du premier et du meilleur amour.
3. Quel rapport y a-t-il entre le fait d'aimer le Seigneur et notre croissance dans la vie du Seigneur, ainsi que notre progrès dans la vie chrétienne ?
4. Priez pour que le Seigneur vous amène progressivement dans une relation personnelle et affectueuse avec Lui, et priez pour que le Seigneur vous attire à Lui et vous incite à Le poursuivre

Références et autres lectures :

1. *The Collected Works of Witness Lee*, 1957, vol. 3, « A Word to Young People », chap. 3.
2. *Life and Building as Portrayed in the Song of Songs*, chap. 2
3. *The Living and Practical Way to Enjoy Christ*, chap. 3
4. *Étude de vie de l'Apocalypse*, msg. 10
5. *Étude de vie du Cantique des cantiques*, msg. 1
6. *Étude de cristallisation du Cantique des cantiques*, msg. 1

Notes

L'AMOUR PRÉVAUT
Message quatre
Aimez-vous les uns les autres

Lecture Biblique : Jn 13.34-35 ; 15.12-13, 17 ; Rm 12.10 ; 13.8 ; 1 Th 3.12 ;
4.9-10 ; He 13.1 ; 1 P 1.22 ; 2.17 ; 3.8 ; 4.8 ; 2 P 1.7 ; 1 Jn 2.3-11 ; 3.11-24 ;
4.7 – 5.3

- I. « Nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie, parce que nous aimons les frères »—1 Jn 3.14a :**
- A. Par la foi, nous sommes régénérés et devenons des membres de la maison de Dieu. Une fois que nous avons la vie de Dieu, nous aurons un sentiment pour les nombreux croyants qui ont aussi cette vie.
 - B. La foi dans le Seigneur est la manière par laquelle nous passons de la mort à la vie ; l'amour envers les frères est la preuve que nous sommes passés de la mort à la vie. Avoir la foi, c'est recevoir la vie éternelle ; aimer, c'est vivre par la vie éternelle et l'exprimer—v.14a, 23.
- II. « Je vous donne un commandement nouveau : Aimez-vous les uns les autres ; comme je vous ai aimés... À ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les uns pour les autres » (Jn 13.33-34 ; voir aussi, 15.12-13, 17). « Et nous avons de lui ce commandement : Que celui qui aime Dieu aime aussi son frère » (1 Jn 4.21 ; voir aussi 2.3-11) :**
- A. Nous aimer les uns les autres est un commandement de Dieu. Nous devons nous aimer les uns les autres selon le commandement de Dieu—Jn 13.33-34 ; 15.12-13, 17 ; 1 Jn 2.3-11 ; 4.21.
 - B. Les commandements du Seigneur sont Ses paroles, qui sont esprit et vie en tant qu'un approvisionnement pour nous—Jn 6.63 :
 1. L'amour de Dieu est Son essence intérieure, et les paroles du Seigneur nous approvisionnent avec Son essence divine, avec lequel nous L'aimons et aimons les frères.
 2. Nous devrions aimer Dieu et Ses enfants avec l'amour divin qui nous est transmis à travers les paroles du Seigneur pour devenir notre expérience et notre jouissance.
- III. « Mais celui qui hait son frère est dans les ténèbres, il marche dans les ténèbres, et il ne sait où il va, parce que les ténèbres ont aveuglé ses yeux » (1 Jn 2.11). « Celui qui n'aime pas demeure dans la mort » (3.14b) :**
- A. Ceux qui croient au Seigneur ont de l'amour pour les frères. Si l'amour est absent, cela prouve que l'on demeure dans la mort—v.14b.
 - B. En tant que des enfants de Dieu, nous pouvons être dans plusieurs conditions différentes, mais nous ne pouvons jamais détester nos frères—2.9-11 ; 3.10, 14-15 ; 4.20-21.
- IV. « Aimez-vous les uns les autres chaleureusement d'un amour fraternel »—Rm 12.10 :**
- A. Dans la vie d'église, nous devons aimer les frères chaleureusement—v. 10 ; cf. 1 P 4.8.
 - B. Nous aimer les uns les autres de cette manière arrive lorsque nous nous réjouissons du Dieu trinitaire—1 Jn 4.7-19 :

1. Au lieu d'essayer d'imiter l'amour du Seigneur, nous devons être constitués du Dieu trinitaire qui est amour. Son amour devrait nous saturer jusqu'à ce qu'il devienne l'amour avec lequel nous aimons les frères—v.12-13, 16 ; cf. Ep 5.2 ; v. 25 et note 1.
2. Nous ne devrions pas nous aimer les uns les autres avec notre propre amour mais avec Dieu comme notre amour—cf. Ph 2.2 et note 4 ; Ap 2.4 et note 2.

V. « Que l'amour fraternel demeure »—He 13.1 :

- A. Hébreux 13 fut écrit avec l'objectif d'une vie d'église adéquate. La vie d'église est une vie d'amour fraternel —1 Jn 4.7-8 ; 2 Jn 5-6 ; Jn 15.12, 17 ; Ap 3.7 ; Ep 5.2.
- B. Si nous perdons notre amour fraternel et si nous ne nous aimons plus les uns les autres, la vie d'église disparaîtra. L'amour fraternel est en réalité la vie d'église.

Point focal : En tant que des enfants de Dieu qui ont été régénérés avec Sa vie éternelle, nous devons aimer tous les autres croyants qui partagent aussi cette vie. Nous pouvons accomplir le commandement du Seigneur de nous aimer les uns les autres, non pas avec notre amour naturel qui est limité et qui amène à la corruption, mais avec l'amour de Dieu qu'Il a dispensé en nous.

Cantiques :

Hymns, n° 1343, « A new commandment I give unto you »

Psalms, Hymns, and Spiritual Songs, n° 372, « Beloved, let us love one another »

Questions :

1. Comment pouvons-nous garder le nouveau commandement du Seigneur de nous aimer les uns les autres ?
2. Pourquoi est-il important que nous nous aimions les uns les autres non pas avec notre propre amour naturel mais avec Dieu comme amour ?
3. Pourquoi l'amour fraternel est si important dans la vie d'église ?

Références et autres lectures :

1. *Série de sujets pour nouveaux croyants*, vol. 3, chap. 47
2. *Étude de vie de 1 Jean*, msg. 18, 34
3. *The conclusion of the New Testament*, msg. 163

Notes

L'AMOUR PRÉVAUT

Message cinq Un amour universel

Lecture Biblique : 2 P 1.4-7 ; Mt 5.43-48 ; Ap 22.17

I. Pour prêcher l'évangile sur les campus universitaires, nous avons besoin d'un amour universel :

- A. Un amour universel est un amour envers tous à l'exception de Satan.
- B. Nous devons être ceux qui aiment le Seigneur, qui aiment tous nos frères dans le Seigneur ainsi que tous les hommes—Dt 6.5 ; Mt 22.37 ; 1 Jn 3.11, 14 ; Jn 13.35 ; 2 P 1.4-7 ; Mt 5.44-46.

II. Nous devons avoir non seulement de l'amour pour les frères, mais aussi de l'amour pour tous les hommes. Nous ne devons pas limiter notre amour pour eux à la seule condition qu'ils deviennent nos frères et sœurs—Mc 10.45 ; 2 P 1.4-7 :

- A. Si nous voyons la place que l'homme occupe dans le dessein de Dieu et comment le Seigneur s'est humilié Lui-même pour devenir un homme, alors nous apprendrons à apprécier tous les hommes—Gn 1.26 ; Ph 2.5-8 :
 - 1. L'homme est précieux aux yeux de Dieu parce qu'Il l'a créé à Sa ressemblance. Il nous faut apprendre à voir l'homme comme une création de Dieu ayant l'image de Dieu. Bien que l'homme ait chuté, son avenir demeure radieux—Gn 1.26 ; 1 Tm 2.3-4 ; 4.10.
 - 2. Le plan de Dieu, dans sa totalité, implique l'élévation et la glorification de l'homme—Rm 1.3-4 ; He 2.9-11 ; Ep 2.15 ; Col 3.10-11.
 - 3. Il est impossible à quiconque ayant une réelle connaissance du Seigneur de mépriser l'humain—Jn 3.16.
- B. Nous devons avoir de l'amour pour tous les hommes, une sincère affection pour eux, avant de pouvoir servir Dieu—Mc 10.45 :
 - 1. Tous ceux qui trouvent les hommes ennuyeux, pénibles ou méprisables ne sont pas qualifiés pour servir Dieu.
 - 2. Tous ceux qui servent le Seigneur doivent avoir un cœur élargi, qui puisse embrasser toute l'humanité en son sein—cf. 2 Co 6.11.
 - 3. Notre cœur doit être élargi au point que nous aimions tout le monde et que nous ayons de l'intérêt pour tous les hommes.
- C. Nous devons apprendre à traiter tous les hommes comme nos « semblables ». Ce n'est pas une question de mots mais de sentiments. Rappelons-nous que Dieu est notre Créateur et que nous sommes tous des semblables, des congénères—Ac 14.15 ; Pr 14.31 ; 22.2.

III. « Aimez vos ennemis, et priez pour ceux qui vous persécutent, afin que vous deveniez fils de votre Père qui est dans les cieux »—Mt 5.44-45a :

- A. L'amour de Dieu nous incite, nous Ses enfants, à aimer nos ennemis afin d'être parfaits comme Lui—v. 43-48 :
 - 1. Dieu aime les humains déchus, qui sont devenus Ses ennemis, en faisant lever Son soleil sur les mauvais et sur les bons sans distinction, et en faisant pleuvoir pareillement sur les justes et sur les injustes—v. 45.
 - 2. Nous devons aimer les gens sans aucune discrimination. La première personne sauvée par Christ au travers de Sa crucifixion n'était pas un homme bon mais un criminel, un brigand condamné à mort. Cela est très significatif—27.38 ; Lc 23.42-43.
- B. Aimer nos ennemis requiert l'amour illimité de Dieu—Ep 3.18-19a :

1. Lorsque nous entrons en Dieu et que nous touchons Son amour, nous découvrons que Son amour est illimité, inépuisable et incomensurable—v. 18-19a.
 2. Si nous entrons en Dieu, nous réjouissons de Lui et touchons Son amour, nous serons capables d'aimer nos ennemis.
- C. Nous ne devons haïr aucun de nos opposants ou de nos détracteurs. Il nous faut plutôt tous les aimer—Ga 1.13 ; 1 Tm 1.13 ; Ac 7.59 – 8.1 ; 9.1-6, 21, 26 :
1. Très souvent, nous pensons qu'une tierce personne est sans espoir. Cela est particulièrement vrai en ce qui concerne ceux qui s'opposent à nous. Cependant, selon la parole du Seigneur, cette attitude est mauvaise—Mt 5.43-44.
 2. Nous devons aimer ceux qui s'opposent à nous et prier pour eux. En réalité, notre seul ennemi est Satan, et nous n'avons pas d'ennemis humains—v. 44.
 3. Ne compromettons jamais la vérité, mais manifestons un amour universel. Nous pouvons lutter pour la vérité, mais nous n'avons pas à lutter contre les gens. Peu importe ce qu'une personne dit à notre encontre, nous ne devons pas être offensés.
- IV. Nous devons avoir le cœur aimant et indulgent de notre Père Dieu et l'esprit qui paît et qui cherche de notre Sauveur Christ—Jn 3.16 ; 1 Tm 1.15 ; Lc 15.1-24 ; cf. Mt 9.10-13 :**
- A. Notre bienveillance à l'égard des autres doit être conforme à l'amour de Dieu envers le genre humain déchu. Le cœur de notre Dieu nous invite à aimer non seulement les justes, mais aussi les pécheurs, même les pires d'entre eux—Jn 3.16 ; 1 Tm 1.15.
 - B. Nous devons être des bergers ayant le cœur aimant et indulgent de notre Père Dieu dans Sa divinité et l'esprit qui cherche, trouve et paît de notre Sauveur Christ dans Son humanité—Lc 15.1-24.

Point focal : Alors que nous prêchons l'évangile et prenons soin des autres, nous devons avoir un amour universel : nous devons être ceux qui aiment le Seigneur, qui aiment les frères et qui aiment tous les hommes, tous les êtres humains, même leurs ennemis. Il nous faut être des bergers qui ont le cœur aimant et indulgent de notre Père Dieu et l'esprit qui paît et qui cherche de notre Sauveur Christ.

Cantiques :

Hymns, n° 921, « Rescue the perishing »

Psalms, Hymns, and Spiritual Songs, n° 309, « Shepherd, receive man »

Questions :

1. Pour ce qui est de la prédication de l'évangile, pourquoi est-il important que nous ayons un amour universel ?
2. Dans notre expérience, comment pouvons-nous avoir de l'amour non seulement pour les frères, mais aussi pour tous les hommes ?
3. Du point de vue de l'expérience, comment pouvons-nous aimer nos ennemis ?

Références et autres lectures :

1. *Preaching the Gospel on the College Campuses*, chap. 3
2. *Le caractère de l'ouvrier du Seigneur*, chap. 2
3. *The Vital Groups*, chap. 8
4. *A Word of Love to the Co-workers, Elders, Lovers, and Seekers of the Lord*, chap. 2

Notes

L'AMOUR PRÉVAUT

Message six

Philadelphie : l'église de l'amour fraternel

Lecture biblique : Ap 3.7-13

I. Étant un signe, l'église à Philadelphie dans le chapitre 3 de l'Apocalypse préfigure l'église recouvrée—v.7 :

- A. Le verbe « recouvrer » veut dire retrouver quelque chose qui a été perdu, ou ramener quelque chose à son état normal après un dommage ou une perte :
 1. Puisque l'église s'est dégradée à travers les nombreux siècles de son histoire, elle a besoin d'être recouvrée selon l'intention originelle de Dieu—Ap 2.1–3.7 ; 2.1, note 1 ; 3.7, note 1.
 2. En ce qui concerne l'église, notre vision devrait être régie non pas par la situation actuelle ni par les pratiques traditionnelles, mais par l'intention originelle et la norme de Dieu, tels qu'elles sont révélées dans les Écritures—Mt 16.18 ; Ac 14.23 ; Tt 1.5 ; Ap 1.11 ; cf. Mt 15.6b ; 19.8.
- B. L'une des caractéristiques remarquables de l'église à Philadelphie est qu'elle garde la parole du Seigneur—Ap 3.7-8 :
 1. D'après l'histoire, aucun autre groupe de chrétiens n'a gardé la parole du Seigneur aussi strictement que l'église à Philadelphie.
 2. L'église à Philadelphie, l'église recouvrée, ne se préoccupe pas de la tradition ; elle se préoccupe de la parole de Dieu—cf. Mt 15.6b.
- C. L'église à Philadelphie garde la parole du Seigneur avec le peu de puissance qu'elle a—Ap 3.8 :
 1. Nous ne devrions pas considérer l'église à Philadelphie comme forte, puissante et prépondérante. Le Seigneur a dit qu'elle avait « un peu de puissance ».
 2. Ce qui plaît au Seigneur, ce n'est pas que nous soyons forts, mais que nous fassions au mieux pour Lui avec ce que nous avons.
- D. Dans Apocalypse 3.8, il est dit que l'église à Philadelphie n'a pas renié Son nom :
 1. La parole du Seigneur est Son expression, et Son nom est le Seigneur Lui-même—Col 3.16-17 ; Mt 18.20.
 2. L'église recouvrée est non seulement complètement revenue à la parole de Dieu, mais elle a aussi abandonné tous les noms qui ne sont pas celui du Seigneur Jésus-Christ.
- E. Nous devons être des vainqueurs à Philadelphie, qui retenons ce que nous avons dans l'église recouvrée—Ap 3.12.

II. « Philadelphie » signifie amour fraternel—v. 7 :

- A. Ce que le Seigneur désire aujourd'hui, c'est le recouvrement de l'unité de l'église et l'expression de l'amour fraternel de l'église à Philadelphie parmi nous.
- B. Le recouvrement du Seigneur est un recouvrement d'aimer le Seigneur Jésus. Les vainqueurs à Philadelphie se tiennent sur le terrain authentique de l'unité et se maintiennent dans l'amour de Dieu pour aimer le Seigneur et aimer tous les frères—Jd 20-21 ; 2 Co 5.14 ; Jn 12.3 ; Lc 7.47 ; 1 Jn 3.14-16 ; cf. Ps 133.
- C. Les vainqueurs à Philadelphie gardent la parole du Seigneur dans Son ministère unique du Nouveau Testament (Ap 3.8), ce qui les amène à une appréciation, un amour et une réjouissance authentique du Seigneur Jésus. (2 Co 11.2-3).
- D. En vue de dispenser la vie aux autres et de maintenir notre victoire pour l'édification de l'église, nous devons avoir une existence revivifiée et un labeur pastoral qui découlent de notre amour pour le Seigneur et pour les frères—Jn 21.15-17.

Point focal : Nous devons prendre le chemin de Philadelphie, l'église recouvrée, l'église de l'amour fraternel, et nous devons prier pour que le Seigneur nous produise en tant que vainqueurs dans l'église recouvrée pour la satisfaction du désir de Son cœur. Étant ceux qui aspirent à devenir des vainqueurs dans l'église recouvrée, nous avons besoin de la grâce du Seigneur pour aimer tous les frères, pour suivre de près le ministère unique du Nouveau Testament qui attise notre amour pour le Seigneur, et pour avoir une existence revivifiée et un labeur pastoral qui découlent de notre amour pour le Seigneur et pour les frères.

Cantiques :

Hymns, n° 1275, « Glorious things to thee are spoken »

Psalms, Hymns, and Spiritual Songs, #373, « These things says the Holy One »

Questions :

1. Philadelphie préfigure l'église recouvrée. Qu'est-ce que cela signifie ? Que signifie « recouvrement » ?
2. Que signifie être les vainqueurs du Seigneur ? Puisque l'église à Philadelphie plaît au Seigneur, pourquoi a-t-on besoin de vainqueurs à Philadelphie ?
3. Quel doit être l'écoulement et l'expression de notre amour pour le Seigneur et pour les frères ?

Références et autres lectures :

1. *The Conclusion of the New Testament*, msg. 238
2. *L'Orthodoxie de l'église*, chap 1, 7
3. *Série de sujets pour nouveaux croyants*, vol. 3, chap. 45

Notes

L'AMOUR PRÉVAUT
Supplément
Aimer l'apparition du Seigneur

Lecture Biblique : 2 Tm 4.8 ; Ct 8.14 ; Ap 22.17, 20

I. Qu'il y ait un jour de gloire dans la victoire de l'église ou des jours de peine dans le déclin de l'église, cela dépend entièrement du type d'amoureux que nous sommes—2 Tm 3.2, note 2 :

- A. Dans 1 et 2 Timothée ainsi que dans Tite, des gens qui ont sept sortes d'amour sont mentionnés : ceux qui aiment leur moi (2 Tm 3.2), ceux qui aiment l'argent (v. 2 ; 1 Tm 6.10), ceux qui aiment les plaisirs (2 Tm 3.4), ceux qui aiment Dieu (v. 4), ceux qui aiment le bien (Tt 1.8), ceux qui aiment leur mari (2.4), et ceux qui aiment leurs enfants (v. 4). De la même façon, deux sortes de personnes qui n'aiment pas sont mentionnées : celles qui n'aiment pas le bien (2 Tm 3.3), et celles qui n'aiment pas Dieu (v. 4).
- B. Quoi qu'une personne aime, tout son cœur, et même son être tout entier est centré sur, occupé et obnubilé par l'objet de son amour. Cela est d'une importance cruciale !
- C. Pour maintenir la place victorieuse de l'église, nous devons aimer Dieu et le bien qui fait partie de l'économie de Dieu.

II. Si nous aimons vraiment le Seigneur, nous devons aimer Son apparition, c'est-à-dire Sa venue—2 Tm 4.8 ; cf. 1 Co 16.22 ; Hymns, n° 1306, n° 1314 (189 en français) :

- A. Aimer l'apparition du Seigneur et aimer le Seigneur Lui-même sont inséparables—1 Co. 2.9 ; 2 Tm 4.8.
- B. Si nous attendons le retour du Seigneur, nous devons être ceux qui aiment Son apparition—1 Th 1.10 ; 2 Tm 4.8.
- C. L'apparition du Seigneur, Son retour, est un avertissement, un encouragement et une motivation pour nous—v. 1, 18 :
 - 1. Nous devons aimer le retour du Seigneur et l'attendre vivement et dans la joie—Ap 22.20.
 - 2. Nous devons avoir une existence qui aime l'apparition du Seigneur. Cela nous amène à ne pas nous décourager, mais à rester fidèles jusqu'à la fin—2 Tm 4.8 ; Ap 17.14.
- D. L'amour de l'apparition du Seigneur contraste avec l'amour de l'âge présent—2 Tm 4.8, 10 :
 - 1. Un âge est une partie, une section ou un aspect du système mondain de Satan, qu'il utilise dans le but d'usurper et d'occuper les gens afin de les éloigner de Dieu et de Son dessein—1 Jn 5.19 ; 2.15.
 - 2. L'âge présent fait référence au monde qui nous entoure, nous attire et nous tente. Nous ne pouvons pas avoir de contact avec le monde si nous n'en n'avons pas un avec l'âge présent—2 Tm 4.10.
 - 3. Si nous aimons l'âge présent, nous prendrons parti pour le monde ; si nous aimons l'apparition du Seigneur, nous prendrons parti pour Lui et nous combattrons pour Ses intérêts—v. 1-2, 4-8, 10.
- E. Ceux qui aiment le Seigneur, qui attendent Son retour et qui aiment Son apparition vaincront—1 Co 2.9 ; 2 Tm 4.8 ; Ap 22.20 ; 17.14.

III. « Celui qui rend témoignage de ces choses dit : Oui, je viens bientôt, Amen. Viens, Seigneur Jésus ! »—Ap 22.20 ; voir aussi, Ct 8.14 :

- A. Toute la Bible se conclut par le désir de la venue du Seigneur exprimé dans une prière (Ap 22.20). C'est la dernière prière de la Bible et elle devrait être notre prière finale.

B. « Lorsqu’Il viendra, la foi se transformera en faits, et la louange remplacera la prière. L’amour sera consommé dans une perfection sans ombre, et nous Le servirons dans un domaine sans péché. Quel jour ce sera ! Seigneur Jésus, reviens promptement ! »— *The Song of Songs*, p. 126.

Point focal : Nous devons laisser le Seigneur nous produire comme Ses vainqueurs qui aiment Son apparition, et non l’âge présent, et qui prennent parti pour Lui afin de combattre pour Ses intérêts. Comme Jean, nous devrions exprimer notre désir pour la venue du Seigneur du plus profond de notre être comme une prière pour hâter Sa venue. Notre prière devrait être : « Viens, Seigneur Jésus ! »

Cantiques :

Hymns, n° 1306, « We love Thy coming, Lord »

Cantique 189, « Tu viens, Seigneur, bientôt »

Questions :

1. Que signifie aimer l’apparition du Seigneur ?
2. En quoi le retour du Seigneur est-il un avertissement, un encouragement et une motivation pour nous ?
3. Que signifie l’expression « âge présent » ? En quoi le fait d’aimer l’âge présent est-il opposé au fait d’aimer l’apparition du Seigneur ?

Références et autres lectures :

1. *Étude de vie de 2 Timothée*, msg. 5, 7
2. *CWWL*, 1972, vol. 1, « Preparing for the Lord’s Return », chap. 1
3. *Le Cantique des cantiques*, chap. 6

Notes